

Camp de Gurs, le 26/3/45

MINISTÈRE
L'INTÉRIEUR

ES/laquet

DIRECTION GÉNÉRALE
DE LA
SÛRETÉ NATIONALE
N° 11437 Pol.
CAMP DE GURS à
SP/HP (Basses-Pyrénées)

Le Lt-Colonel DESPAX
Directeur du Camp de GURS

DIRECTION
des Bases
30 MARS 1945

LE CHEF DE
SERVICE :

Monsieur le Préfet des
Basses-Pyrénées 1° Div. 3° Bur.

P A U

[Signature]

Objet : Arrivée d'un interné au Camp de GURS.

J'ai l'honneur de vous rendre
compte de l'arrivée au Camp de GURS le
24/3/45 du nommé :

.....
.....
.....
de nationalité espagnole

qui, venant de LARUNS, a été conduit au Camp
par les gendarmes de LARUNS.

L'intéressé fait l'objet d'un
P.V. N° II6 établi par cette brigade de
gendarmerie dont ci-joint copie.

Le Lt-Colonel DESPAX
Directeur du Camp de GURS :

- Copie à :
- M. le Dir. Dals. de Pol.
à Pau
 - Archives
 - D.I.. 22.236

Le Directeur
du Centre d'Internement
de GURS
(D.-P.)

MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR
SÛRETÉ NATIONALE

[Signature]

COPIE

18^e Légion

GENDARMERIE NATIONALE

Compagnie des Basses-Pyrénées

Ce jourd'hui, vingt trois mars mil neuf cent quarante cinq à dix heures quarante;

Section d'OLORON

Nous soussignés, PARFAIT François

Brigade de LARUNS

et ANDRE Roland,

N° 116 du 23/3/45

gendarmes à la résidence de Laruns, département des Basses-Pyrénées, revêtus de notre uniforme et conformément aux ordres de nos chefs; en service pour le contrôle des trains et nous trouvant sur l'avenue de la Gare à LARUNS, avons remarqué la présence d'un individu étranger au pays.

Procès-verbal constatant l'arrestation du déserteur Espagnol, [REDACTED]

Conduit au bureau de la brigade, où il a été interrogé le sus nommé nous a fait la déclaration suivante en langue espagnole :

[REDACTED] âgé de 21 ans

"Je me nomme [REDACTED], âgé de 21 ans né le [REDACTED] à UNCASTILLO (Province de SARAGOSSE) fils de feu [REDACTED].

1^e Expédition

"J'ai été incorporé le 12 Avril 1944 au 16^e Rgt d'Infanterie (51^{ème} division) stationné à JACA.

"Avec cette unité, j'ai été détaché le 15 Juillet 1944 à TOLOSA d'abord et à SARAGOSSE ensuite.

"Le 22 Février 1945, j'ai été dirigé sur CANFRANC pour y effectuer un stage de ski qui devait se terminer le 27 Mars 1945. Je n'ai obtenu aucun grade dans l'armée Espagnole.

"J'ai déserté mon corps, parce que je n'aimais pas le régime franquiste. Les Phalangistes ont d'ailleurs abattu: "Le 3 Aout 1936, une sœur à mon père, le 12 Aout 1936 un frère à mon père, le 7 Aout 1936, mon père, tous à tendance "Républicaine.

"La grosse majorité des effectifs de l'armée régulière sont contre le général FRANCO. Beaucoup; en effet, ont, soit des frères en France, soit des parents tués lors de la Révolution. Par contre les éléments de la "GUARDIA CIVIL" et de la "POLICIA ARMADA", sont entièrement acquis à la cause "Franquiste.

"J'ai quitté CANFRANC, le 20 MARS 1945, à 14 Heures et j'ai gagné la France par le col des Moines et de GABAS.

"Je n'ai emporté aucune arme et ne possède aucun moyen de subsistances.

Lecture faite persiste et signe.

Vu et transmis par le Cdt de Brigade à M. le Cdt du Camp de GURS Le 23 Mars 1945 Signé.....